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Ata da Vigésima Quinta Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 15 de setembro de 2020, às 
10h39, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Vicente Mendes. 

 
Aos 15 dias de setembro de 2020, às 10h39, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Carlos José Mendes Silva 
(Galego da Farmácia), Edna Gomes da Silva, Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé 
Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Maria Tereza 
Claudina de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), Mário Anderson da Silva Barreto 
(Anderson Bocão), Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), 
Ronaldo Francisco dos Santos, e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) se 
reuniram ordinariamente para a 25ª Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da 
Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi composta 
por: Vicente Mendes Silva Neto, Presidente, Jefferson Marcos Bezerra, Segundo 
Secretário, Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro Vice-Presidente, Gessé Valério de 
Oliveira, Segundo Vice-Presidente, não havendo modificação em sua formação, durante a 
sessão. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta 
reunião e convida o Vereador Augusto César para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. 
Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a 
presença dos Vereadores supracitados, e a ausência do parlamentar Carlos Antônio da 
Cruz, que apresentou atestado médico. Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente que 
teve a ata da sessão anterior para ser lida, e em continuidade, o Presidente solicitou ao 
Primeiro Secretário que lesse o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes 
proposições: Indicação nº 796/2020, Vereador Neemias Silva, que solicita ao Poder 
Executivo a instalação de uma base da Guarda Municipal no bairro da Cohab; Indicação nº 
797/2020, Vereador Neemias Silva, que solicita ao Poder Executivo a construção de um 
espaço de laser as margens da PE-60; Indicação nº 798/2020, Vereador Amaro Honorato 
– Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
rua Vigário Loreto, Centro; Indicação nº 799/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a implementação da ciclovia que se inicia na PE-60 e se estende até o 
final da PE-28, Suape; Indicação nº 800/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal da rua Prefeito Diomedes Ferreira de Melo, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 801/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento do entulho da rua 14, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 802/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo 
a instalação de lâmpadas led nos postes da rua 14, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
803/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o 
calçamento da rua Belo Jardim, Garapu; Indicação nº 804/2020, Vereador José Feliciano – 
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o calçamento da rua Olinda, Garapu; Indicação 
nº 805/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a limpeza 
e a capinação da rua 50, Cohab; Indicação nº 806/2020, Vereador José Feliciano – 
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o recolhimento do entulho da rua Nova, Santo 
Inácio; Indicação nº 807/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder 
Executivo a reforma da escadaria da rua 43, Cohab; Indicação nº 808/2020, Vereador 
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Vicente Mendes – Neto da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a poda das árvores 
da Praça localizada na rua 07, Cohab; Indicação nº 809/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
Roberto Bastos da Silva, Rosário; Indicação nº 810/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
25, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 811/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Papa 
Mídia, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 812/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 21, 
Pirapama; Indicação nº 813/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos na rua José Celestino, Rosário; 
Indicação nº 814/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da Avenida Conde da Boa Vista, Pontezinha; Indicação nº 
815/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a instalação da estrutura de iluminação pública da rua do Barro, Pontezinha; 
Indicação nº 816/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da Avenida Conde da Boa Vista, próximo a Delegacia da 
Mulher, Pontezinha; Indicação nº 817/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da 
Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a poda das árvores da Avenida Conde da 
Boa Vista, Pontezinha; Indicação nº 824/2020, Vereador Vicente Mendes (Neto da 
Farmácia), que solicita ao Poder Executivo a construção do Posto de Saúde Gaibu II; 
Requerimento nº 298/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita 
ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo na rua Coronel Arthur Cícero; 
Requerimento nº 299/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita 
ao Poder Executivo a construção de uma Estação Cidadania, acompanhada de uma 
academia e uma pista de cooper em Jussaral; Requerimento nº 300/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a construção de um muro de arrimo 
na 1ª Travessa da rua 03, Alto da Vila Nova, Torrinha; Requerimento nº 301/2020, Vereador 
Ezequiel dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação da estrada que dá 
acesso ao Engenho Castelo; Requerimento nº 302/2020, Vereador José Feliciano – 
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma Praça verde, na Avenida 
Almirante Paulo Moreira; Requerimento nº 303/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro 
do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a troca de abrigo para passageiros de ônibus 
da parada as margens da BR 101; Requerimento nº 304/2020, Vereador Amaro Honorato 
– Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a construção de um muro de arrimo 
na rua Avenida Brasil; Requerimento nº 305/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas atuais por lâmpadas 
de led na Usina Bom Jesus, Zona Rural; Requerimento nº 306/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a implantação de um poste 
com lâmpadas led na parada de ônibus que dá acesso a Usina Bom Jesus, Zona Rural; 
Requerimento nº 307/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita 
ao Poder Executivo a implantação de um poste com lâmpadas led na estrada que dá acesso 
ao Posto Médico da Usina Bom Jesus, Zona Rural; Requerimento nº 308/2020, Vereadora 
Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 18º Batalhão da Polícia Militar de 
Pernambuco para que destaque efetivo no policiamento da feira livre de Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 309/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), 
que requer a Compesa a conclusão dos serviços iniciados na rua do Clarin, rua do Nilo, rua 
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A e na rua do Coqueirinho, Pontezinha; Requerimento nº 310/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que requer a Compesa o conserto do esgoto que escorre 
a céu aberto na rua José Gomes, rua da Mocidade e na rua Metropolitana, Pontezinha; 
Requerimento nº 311/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que Requer 
a Compesa a limpeza das galerias da rua do Litoral e da rua da Linha, Pontezinha; 
Requerimento nº 312/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que requer 
a Compesa que proceda com o serviço de reparo na rua do Riso, Pontezinha; 
Requerimento nº 313/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que requer 
a Compesa a substituição das placas de esgoto da rua 02 e da rua das Águias, Loteamento 
Santa Terezinha, e da rua José Umbelino e a Avenida Conde da Boa Vista, Pontezinha; 
Requerimento nº 314/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que requer 
a Compesa o conserto de canos e das tubulações estouradas na Avenida Conde da Boa 
Vista e na Avenida Vereador Horácio Ferraz Cavalcante; Projeto de Resolução nº 009/2020,  
Comissão Permanente de Finanças e Orçamento, que torna sem efeito a deliberação, em 
plenário, do Projeto de Resolução de nº 008/2020 e dispõe sobre a reanálise, também pelo 
plenário, da prestação de contas do Poder Executivo do Município do Cabo de Santo 
Agostinho, referentes ao exercício de 2015, e dá outras providências; Projeto de Lei nº 
255/2020, Vereador Neemias Silva, que reconhece e incentiva o uso da bicicleta como meio 
efetivo de mobilidade urbana sustentável; Projeto de Lei nº 256/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome a rua do Canal ao lado do Colégio Modelo 
de Gaibu, na Comunidade de Gaibu – Cabo, passando a se denominar rua Evandro Régis 
Alves Júnior e dá outras providências. Dando continuidade, o Presidente abriu o Grande 
Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador José Feliciano 
que fala sobre o Projeto de Lei nº 258/2020, defende que o Município possa receber em 
doação material ortopédicos, próteses e órteses para uso da população; Vereador Ricardo 
Carneiro registra a falta de respeito pelo atraso na sessão, lamenta que a sessão foi 
cancelada pela justiça e diz que de tudo acontece um pouquinho, se não tivesse feito as 
coisas fora de prazo seria possível, defende que a gestão é perversa com os mais pobres 
da cidade, critica o cartão emergencial dos alunos que é de R$ 46 reais, e diz que mais de 
4 mil alunos não receberem, diz que agora que no mês de setembro a prefeitura está 
trabalhando para renovar o contrato de adesão com a empresa responsável, afirma que se 
fosse filho de vereador, prefeito e cargo comissionado, não seria assim, diz que é pouco 
mas consegue levar um tipo de lanche, diz que no momento da caça aos votos isso não 
será esquecido, declara que os pais e mães estão sendo humilhado, diz que a semana 
passada foi retirado de pauta o projeto de desafetação, explica que a desafetação é tirar o 
interesse público, diz que a sociedade precisa saber qual o destino destas terras, pois 
valem milhões de reais, declara que disseram que estariam fora de pauta e que o secretário 
de planejamento viria para apresentar a justificativa, pois desafetar duas áreas públicas é 
deixar elas poderem ser doadas, diz ser inadmissível que esta Casa diga uma coisa e faça 
outra, sustenta que o prefeito manda as ordens e os seguidores fazem, diz que isso vai 
mudar; Vereador José de Arimatéia fala sobre o cartão escolar, diz que ele foi concebido 
depois que fez cobrança e depois que o Ministério Público entrou com ação na justiça, diz 
que muitos alunos fazem a alimentação na escola, diz que não é só descuido, não é só 
irresponsabilidade, é desumano, se fala tanto em nome de Deus e se comete tanta maldade 
na cidade, diz que esse governo é desumano, não se cuida da educação de qualidade e 
não se atenta a demandas básicas da população, diz que as escolas modelos são 
verdadeiras prisões, e outras sem condições de ventilação com o calor, e que a meta do 
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governo é fazer propaganda, fala sobre os projetos de desafetação, declara que são quase 
40km de área que serão desafetados na praia sem se saber o que vai ser feito, afirma que 
o governo faz obras eleitoreiras na época da eleição, diz que está demais, e é preciso que 
se mude isso, afirma que daqui a 60 dias libertará essa cidade; Vereador José Domingos 
diz que esse canteiro de obras surgiu de 2 meses pra cá, e que no Cabo isso é igual, pede 
melhorias no Município, afirma que não teve o contentamento de ter nada que solicitou 
realizado, diz que o prefeito não tem respeito por essa Casa, e a sociedade pensa que o 
Vereador não faz nada, diz que está na rua dizendo que não tem culpa disso, afirma que 
se todo ano tivesse eleição todo mês a cidade era um canteiro de obra, declara que está 
decepcionado, pois veio para trabalhar como Vereador; Vereador Ezequiel Manoel 
parabeniza o Vereador José de Arimatéia e a Vereadora Edna gomes que tiveram suas 
candidaturas homologadas para o cargo de vice-prefeito, diz que ontem fez a convenção 
do seu partido e foi homologado como candidato a prefeito nas eleições de 2020, 
comprovou o que falou nesta Casa, diz que o prefeito dizia que iria tomar o PT, diz que 
existe um interesse de alguns com o legado do melhor presidente da história desse país, e 
se hoje existe casa popular no Cabo, foi o Presidente Lula que entendeu que precisa de 
casa popular, diz que existe um grupo político que quer tomar esse legado, afirma que 
sempre teve postura, tem honra e diz que partir de hoje o povo saberá que existe candidato, 
diz que não vai fazer um debate de baixaria, não vai estar com pistola no quarto, nem 
ameaçando, defende que prefeito tem que governar com amor, diz que tem praça, mas falta 
comida, e o seu maior projeto é garantir que nenhum morador dessa cidade passe fome; 
em aparte, o Vereador Mário Anderson diz a frase “nasci nu e estou vestido”, lembra que 
isso é um pensamento, e fala de manifesto preconceituoso, diz que o negro normalmente 
é filho de pobre, e ver o nome do Vereador Ezequiel à disposição é importante, diz que as 
pessoas têm de respeitar a sua determinação, lembra de situação vivida com o Vereador 
Ezequiel Manoel, e diz que pelo fato de ter o mandato de Vereador já é vencedor, diz que 
é açougueiro, e conseguiu por 3 vezes o mandato de Vereador, afirma que não vai disputar 
o cargo de Vereador, diz que sua missão já se deu, diz que tem o compromisso com quem 
sempre teve, discorda que o canteiro de obras é só em período eleitoral, parabeniza a 
Vereadora Edna Gomes; em aparte, o Vereador José Domingos, diz que tem respeito por 
Anderson Bocão e fala sobre as obras, diz que não tem requerimento atendido, e questiona 
qual a visão do povo com o Vereador, defende que o canteiro de obras só acontece em 
período eleitoral, diz que veio para trabalhar; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este 
fala que os projetos de lei 228/2020 e 254/2020 necessitam de quórum especial de acordo 
com o Regimento Interno, art. 50, e diz que é negro descendente de escravo, e teve uma 
tataravó escrava, diz que não desiste dos seus sonhos; Vereador César Paiva parabeniza 
o Vereador Ezequiel Manoel pela candidatura, diz que traz resposta sobre a desafetação 
da área lá em Ponte dos Carvalhos que será para uma escola modelo, uma creche e quadra 
poliesportiva que vai trazer para as pessoas qualidade de vida, sendo um benefício para 
comunidade, e que tudo isso é um insulto para os que não querem que o Cabo cresça, diz 
que a oposição não quer o melhor para o Cabo; em aparte, a Vereadora Edna Gomes, diz 
que o projeto de Lei nº 254/2020 que é na área de Gaibu será um galpão de triagem de 
reciclagem, diz que essa é uma discussão antiga com os catadores e a Secretaria de Meio-
Ambiente; de volta ao Vereador César Paiva, este parabeniza Edna gomes e José de 
Arimatéia, diz que Edna empodera as mulheres, e que é honra ter uma vice que ajuda no 
crescimento da cidade e contribui para que a cidade seja mais justa; em aparte, o Vereador 
José Feliciano diz que se faz necessário ter responsabilidade do que vai se falar, pois dizer 
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que a desafetação é para doação não é verdade, isso vai além das paredes desta Casa, 
diz que é impossível se fazer doação de área pública, e que se faz necessário se instruir 
melhor; de volta ao Vereador César Paiva, este diz que apesar da frustração de quem não 
queria ver a homologação na praça 9 de julho, incomodou tanto que entrou na área jurídica, 
e o tiro saiu pela culatra, parabeniza a todos que tiveram presente, diz que o Vereador 
Ezequiel Manoel se comporta como candidato do destempero, pede que ele se comporte. 
Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia que teve matéria as seguintes 
matérias a serem votadas: em Votação Única: Indicação nº 772/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Indicação nº 774/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação 
nº 775/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 776/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Indicação nº 777/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; 
Requerimento nº 297/2020, Vereador Jefferson Marcos; todas aprovados a unanimidade; 
antes de abrir para as outras votações; o Presidente coloca em votação a quebra de 
interstício dos Projetos de Lei nº 228/2020 e 254/2020, que teve 10 votos favoráveis e 5 
votos contra, tendo sido aprovada a quebra do interstício; em Primeira Votação: Projeto 
de Lei nº 228/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 254/2020, Poder Executivo; que 
tiveram os seguintes votos contrários: do Vereador Ezequiel Manoel que justifica dizendo 
que não adianta fazer manobra política que essa não é a primeira nem a última desafetação 
que esta Casa vota, vota não; Vereador José de Arimatéia diz que o Vereador Augusto 
César diz que desafetar é tornar área privada, e questiona para que fazer desafetação para 
construir escolas, afirma que no mínimo será para parceria público-privada, e que ninguém 
sabe se é algum esquema, vota não; Vereador José Domingos vota não; Vereadora Maria 
Tereza, vota contra; Vereador Ricardo Carneiro diz que se precisa ouvir, pois poderá ser 
doado depois de desafetado, se diz desafetado quando não está sendo usado para 
finalidade pública, o bem público não é desafetado, vota contra; os demais Vereadores 
votaram favoráveis; sendo 5 votos contrários e 10 votos favoráveis, aprovado; Solicitando 
uma Questão de Ordem, o Vereador Ezequiel Manoel, pede que conste em ata que o 
projeto foi aprovado por 10 votos; em Segunda Votação: Projeto de Lei nº 230/2020, 
Vereador José Feliciano de Barros Júnior – Cianinho; Projeto de Lei nº 231/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 232/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 233/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 234/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato; Projeto de Lei nº 235/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Projeto de Lei nº 236/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei 
nº 237/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 238/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 239/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 240/2020, Vereador Gessé Valério; 
Projeto de Lei nº 241/2020, Vereador Gessé Valério; Projeto de Lei nº 242/2020, Vereador 
Gessé Valério; Projeto de Lei nº 243/2020, Vereador Gessé Valério; estes aprovados a 
unanimidade; Projeto de Lei nº 228/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 254/2020; 
Poder Executivo; os Projetos tiveram 10 votos favoráveis, tendo o Vereador José Feliciano 
justificado o voto fazendo a leitura do art. 57, parágrafo único do Regimento Interno, 
votando favorável; e os votos contrários dos seguintes Vereadores: Vereador Ezequiel 
Manoel vota não, questiona a quebra do interstício e diz que os projetos não foram 
aprovados na primeira votação, foram reprovados pois necessitam de quórum especial de 
2/3 e solicita que isto conste na ata; Vereador José de Arimatéia vota contra, pois isso é 
uma imoralidade; Vereador José Domingos, vota contra, Vereadora Maria Tereza vota 
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contra; Vereador Ricardo Carneiro justifica dizendo que a desafetação muda a destinação 
do bem, afirma que essa é a definição de desafetação; todos os demais Vereadores 
votaram favoráveis aos projetos, tendo sido aprovados. Por fim, O Presidente encerrou a 
sessão, e convocou outra reunião para o dia 17 de setembro, às 10 horas, e para constar, 
eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e 
aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
VICENTE MENDES SILVA NETO 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 
 


